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Трудящиеся Советского Со-  
юза! Развитие и укрепление эко
номики колхозов и совхозов— де
ло всей партии , всего народа! Н а
стойчиво беритесь за претворе
ние в жизнь разработанных мар
товским  Пленумом Ц К  КПСС 
неотлож ны х мер по Оальнейше- 
му развитию  сельского хозяй
ства .

(Из призывов ЦК КПСС 
к 48-н годовщине-)Великого Октября)

Всесоюзный староста
К  90-летию со дня рождения

Р Е М О Н Т  Т Е Х Н И К И  З А К О Н Ч Е Н

1 9  Н О Я Б Р Я — Д Е Н Ь  Р А К Е Т Н Ы Х  ВОЙСК И А Р Т И Л Л Е Р И И

(1875-1946 гг.).

Большая и яркая жизнь 
выдающегося деятеля Ком
мунистической партии п Со
ветского государства Ми
хаила Ивановича Калинина 
11375-1946), верного уче
ника п соратника И. П. 
Ленина -пример беззавет
ного служения народу. С 
.юношеских: лет он встает 

^на путь революционной 
борьбы. На Путнловском за
паде М. И. Калинин руко
водит марксистским круж
ком, который входит в «Со
юз борьбы за освобожде
ние рабочего класса». В 
1898 году Михаил Ивано
вич вступает в партию и 
целиком отдает себя борь
бе за счастье трудового 
народа. Партия поручала 
М. И. Калинину важней
шие участки революцион
ной работы. Опытный ор
ганизатор, он активно уча
ствует в первой русской 
революции. В Октябрьские 
дни 1917 года Михаил 
Иванович выполняет важ
ные поручения Централь
ного Комитета партии по 
органнзацпоннб-техни ч е с- 
кой подготовке вооружен
ного восстания. После по
беды Великого Октября 
М, И. Калинин принимал де
ятельное участие в форми
ровании первых отрядов 
Красной Армии, руководил 
городским хозяйством Пет
рограда. После смерти 
И. М. Свердлова но предло

жению В. И. Ленина М. И. 
Калинин возглавил ВЦП К. В 
1938 году Первая сессия Вер
ховного Совета СССР изби
рает его Председателем 
Президиума Верховного Со
вета. Двадцать семь лот 
М. П. Калинин самоотвер
женно трудился на посту 
всесоюзного старосты, от
давая все силы укрепле
нию социалистического го
сударства, упрочению сою
за рабочего класса и кре
стьянства, дружбе народов. 
М. И. Калинин постоянно 
находился в живом обще
нии с народом, бывал во' 
многих городах и селах 
страны. «Он обладает уме
нием подходить к широким 
слоям трудящихся масс», 
—говорил о Михаиле Ива
новиче В. И. Ленин. Блес
тящий и талантливый аги
татор, М. И. Калинин в 
своих статьях, речах, бе
седах п выступлениях про
пагандировал ленинское 
учение, разъясняя полын
ку партии, вел большую 
работу но коммунистичес
кому " воспитанию трудя
щихся. Его образ, сына 
парода, истинного, комму
ниста, человека твердой 
воли, ясного ума и чутко
го сердца, его богатейшее 
творческое наследие и се
годня служат великому 
делу коммунистического 
строительства.

На снимке: подразделение тяжелых даубиц на занятии. 
Фото Е .  Удовиченко .

  ................................................................   в  . . . . . .

Фотохроника ТАСС

МЕХАНИЗАЦИИ— БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ
Для того, чтобы животно

воды могли работать в нор
мальных условиях и управ
ляться со своими обязаннос
тями, необходима механиза
ция всех трудоемких процес
сов, таких, как подача воды, 
уборка навоза, приготовле
ние кормов. ьНо об'этом за
бывают у нас в районе. В 
большинстве хозяйств меха
низации животноводческих 
помещений совсем ие уде
ляется никакого внимания. 
Так, до сих пор нет меха
нической подачи воды в 
Уг.ольновском колхозе, на 
отдельных фермах Монаков- 
ского, Малышевского, Позд- 
пяковского, Ефремовского 
колхозов. Из имеющихся в 
районе четырех тысяч коров, 
только 275 голов поятся из 
автопоилок, а между тем 
приобрести автопоильные ус
тановки возможность имеет
ся.

Мало уделяют руководите
ли колхозов внимания и ме
ханизации приготовления 
кормов. Даже такие работы, 
как мойка и резка картофе
ля, корнеплодов, которых 
используется в очень боль
шом количестве, произво
дятся вручную. Помимо то
го, что работникам ферм тя
жело готовить корма дедов
ским способом, картофель, 
свекла и другие овощи про
мываются плохо и не измель
чаются как следует, это в 
конечном итоге отражается 
на здоровье животных, а 
следовательно, снижается 
продуктивность скота.

В большинстве хозяйств,

а именно: на Мартюшихии- 
ской ферме Монаковского 
колхоза, на Кутаринской 
ферме Поздняковского кол
хоза на кормокухнях нет до 
сих пор кормозапарников, 
используются для варки кар
тофеля и подогрева воды 
котлы, а они очень неудоб
ны и невыгодны.

Много неоправданного 
труда животноводов расхо
дуется на уборку навоза и 
раздачу кормов из-за того,что 
эти трудоемкие работы про
изводятся вручную. А мож
но и нужно, как можно ско
рее, механизировать эти 
процессы: установить под
весные дорожки. Во многих 
хозяйствах установлены ав
тодоилки. Хорошая, давно 
проверенная и оправдавшая 
себя техника, но она остает
ся непримененной. Так, нап
ример, в Ефремовском, Спас- 
Седченском и других колхо
зах установлены автодоилки, 
но не пользуются ими пото
му, что нет подготовленных 
людей, которые могли бы на 
них работать.

Все это говорит о том,\ что 
руководители колхозов мало 
еще уделяют внимания жи
вотноводству, не создают 
людям нормальных условий 
для плодотворного труда. 
Мириться с таким положе
нием в дальнейшем нельзя. 
Мартовский Пленум Цент
рального Комитета поставил 
перед тружениками села 
большие задачи в деле уве
личения сельскохозяйствен
ного производства. Отклика
ясь на призыв партии, жи

вотноводы района в этом го
ду поработали на совесть. 
Успешно выполнили план 
продажи мяса, молока, шерс
ти.

Только при наличии хоро
шо подготовленных, квали
фицированных кадров воп
рос механизации животно
водческих ферм будет решен 
успешно.. Поэтому в пер
вую очередь нужно готовить 
людей. Только председатели 
колхозов должны сами по
добрать их из числа колхоз
ников и таких, которые бы 
любили сельскохозяйствен
ный труд и технику.

Большую помощь в деле 
механизации животноводчес
ких помещений обязаны 
показать работники районно
го отделения „Сельхозтехни

к а " .  Однако, инженерно- 
технический состав этой ор
ганизации мало еще интере
суется механизацией живот
новодства, не проявляет дол
жной заботы,, у них не чув
ствуется свежей мысли. Ра
боты, проводимые отделе
нием „Сельхозтехника", дви
жутся очень медленно, и по 
вине его в большинстве хо
зяйств до сих пор не уста
новлены автодоилки, авто- 
поитки, не завершена пост
ройка водопровода и другие 
работы. Руководству отде
ления нужно перестроить ра
боту и больше уделять вни
мания вопросам механизации 
животноводства.

Н. Чернов,
главный зоотехник управ

ления сельского хозяйства.

роны, плуги, сеялки, зер
ноуборочные и : силосоубо
рочные комбайны. Все ма
шины законсервированы и 
поставлены на хранение.

Произвели эту ответст
венную работу комсомоль
цы Юрий Бобков н Миха
ил Халеов. Ремонт шел

под контролем опытного 
механизатора, з веньевого 
механизированного звена 
коммуниста В. И. Безруко
ва. Сейчас шилокшанские 
механизаторы • приступили 
к текущему ремонту "трак
торов "и машин.

Ю. Илларионов.

Москва. IV  сессия В Ц И К  X V I созыва.
На снимке: тов М. И. Калинин перед началом 

заседания беседует с группой членов ВЦ И К .
19 ноября ему исполняется 90 лет со дня рож

дения.
Фотохроника ТАСС

Механизаторы Шилок- 
шанского колхоза на днях 
закончили ремонт сельско
хозяйственной техники, ко
торая будет использовать
ся во время весенних и 
лоты и х и о л г в ы х ра
бот. Полностью отрбмнти- 
рованы культиваторы, бо



Партийная жизнь

Г Д Е  Ж Е  ГОЛЬ
К  О М М  У  Н И  С в

В правлении Сиас-Сед- 
чснского колхоза наше вни
мание привлекла стенная 
газета «Голос колхозника . 
Ни номера, ни даты выпус
ка па ней не обозначено. 
Но если судить по содер
жанию помещенных в га
зете материалов, то она 
уже не первой свежести. 
Ясность внес секретарь 
па ртш'шой организа дни кол
хоза Иван Михайлович Ло
гинов.

—В этом году у нас 
выпущен всего лишь един 
помер,—сказал он.— Не лю
бят писать заметки кол
хозники.

Па противоположной сте
не — испачканная молом 
Доска показателей, кото
рая ничего не показывает. 
Фамилий передовиков на 
пей нет. Видимо, давно 
уже по прикасалась к 
красной Доске ничья рука. 
Удивляет и отсутствие ло
зунгом, злободневных пла
катов.

У тружеников колхоза 
закончилась напряженная 
нора. Больше стало у них 
свободного времени. Каза
лось бы, сейчас можно ор
ганизовать агрозооветуче- 
бу. Но прочь колхозники 
были бы послушать- инте
ресную лекцию.

От всего этого далек 
секретарь парторга11 11 заци1 1, 
человек, который в ответе 
за положенно дел в колхо
зе, за пропаганду п про; 
творение в жизнь решений 
партии. Давно собирался 
составить он план полити
ко-массовой работы, да 
так и не . удосужился это 
сделать. Поэтому не пом
нит тов. Логинов, когда в 
колхозе читалась в послед
ний раз лекция. Но году 
н более не обновляется 
здесь наглядная агитация.

Леностью, обывательским 
спокойствием веет от его 
разговоров. Всему находит 
причины, старается как-ни
будь оправдать сБою' без
деятельном ь. «Нагляд пой 
агитации у нас мало,- го
ворит секретарь.--А где 
взять фанеры? Доску по
казателей мы заполняли в 
период уборки. А теперь 
что в ней отражать? Зна

ем, что с чтением лекций 
тоже плохо. А как народ 
собрать, где л е кторов  
взять?»

Слушаешь секретаря 
парторганизации и диву 
даешься. Трудно поверить, 
что он но знает, где до
стать фанеры, как собрать 
народ на лекцию, как ор
ганизовать соревнование 
животноводов. Думается, 
что тут другая причина— 
нежелание доставать, со
бирать, организовывать.
Но было бы ошибкой ду
мать, что в Спас-Седчено 
некому вести партийно-мас
совую работу. В партийной 
организации здесь 11 че
ловек. Есть агитколлектив, 
который возглавляет учи
тельница Евдокия Алексе
евна Пнчужкпиа. Колхоз
ники с уважением отзыва
ются о прочитанных лек
циях Е. К. Панфиловой,
А. В. Драповой, К. А. Пи- 
чужкмиой. Много хороших 
отзывов приходилось слы
шать о работе сельской 
библиотеки.

Но все это ушло в про
шлое. Сейчас в колхозе 
как бы объявлены канику
лы. Даже последнее заня
тие в начальной политшко
ле из-за неявки большин
ства слушателей было сор
вано. Неслышно давно уже 
голоса агитатора. А хоро
шее, доброе слово нужно 
колхозникам как воздух. 
Оно всегда волнует, на
страивает па большие де
ла, открывает людям ши
рокий кругозор.

-Работаем мы в труд
ных условиях, стараемся, 
сил по жалеем,—расска
зывают доярки К. 11. Ка- 
лачнкова, А. А. Коровина,
А. К. Бибикова,—Да ведь 
не вся жизнь заключается 
только в работе. Хочется 
знать думы п настроения 
других людей, не замы
каться в узких рамках. 
Животноводы правы. Надо 
думать, что партийная ор
ганизация, агитаторы от
кликнутся па требования 
колхозников. Труженикам 
села сейчас недостаточно 
одного заработка, им нуж
на еще п шпца духовная.

И. Андреев.

ПЕРЕДОВУЮ ПРАКТИКУ— ВО ВСЕ ХОЗЯЙСТВА
В ходе развития нашего общественного хозяйства 

выросли замечательные практики, обогащенные боль
шим жизненным опытом.Их достижения и дела—это не
исчерпаемый источник повышения производительности 
труда в сельском хозяйстве. Надо добиваться того, 
чтобы опыт передовиков на деле широко внедрялся в 
производство.

(Из материалов мартовского Пленума ЦК КПСС).

Среди тружеников сель
ского хозяйства района есть 
немало людей, которые до
стигли замечательных пока
зателей в работе. Ими вы
ращен богатый урожай зер
новых и пропашных куль
тур, получены хорошие на
дои и привесы. Достигнуты

успехи благодаря богатому 
опыту, накопленному года
ми, умелому применению 
агротехнических и зоотех
нических знаний. Опыт этих 
людей должен стать досто
янием всего района, и он дол
жен быть использован во 
всех хозяйствах. Сегодня

газета «Приокская правда» 
начинает печатать статьи пе
редовиков сельского хозяй
ства, -в которых они делят
ся своими достижениями. 
Материалы собраны и под
готовлены к печати члена
ми секции по обмену пере
дового опыта экономичес
кого Совета при районном 
комитете партии. Газета 
просит всех читателей при
нять активное участие в сбо
ре таких материалов для пе
чати с тем, чтобы опыт пере
довых тружеников был осве
щен как можно шире.

Звено подвело итоги
Наше з в е н о  р а с т и л о  

к а р т о ф е л ь  на площади, 
65 гектаров. Еще весной, 
беря социалистические обя- 
з а т е л ь с т в а ,  мы реши 
ли собрать с к а ж д о г о  
гектара по 180 центнеров.

— Не многовато ли?— спро
сил кто-то из членов звена.— 
Вдруг не сдержим слово, 
опозоримся на весь район. 
Но, сообща взвесив все свои 
возможности, мы решили, 
что выполнить эти обяза
тельства звену под силу.

— Больше придется пора
ботать,— сказал Сергей 
Григорьевич Штурцев.

А когда подоспело время 
выезжать в поля, дружно 
взялись за работу. Правда, 
всю площадь еще с осени 
вспахали под зябь. Рано ве
сной поле забороновали в 
два следа. Затем участок 
перепахали с последующим 
боронованием. На некото
рых же участках, где почва 
тяжелый суглинок, перед 
самой посадкой произвели 
культивацию.

Картофель— культура от
зывчивая на удобрения.Чем 
больше внесешь их, тем 
щедрее она отзовется на 
труды хлебопашца. Поэтому 
под картофель мы внесли 
по 40 тонн на гектар, а на 
отдельных участках до 60 
тонн навоза, плюс к тому 
до 30 тонн торфа. Кроме 
органических удобрений, 
вносили под картофель и ми
неральные удобрения из 
расчета 1,5 центнера на ге
ктар хлористого калия, 0,5 
центнера сульфата-аммо- 
ния и столько же суперфос
фата. Органические удоб
рения были внесены весной 
под перепашку зяби, мине

ральные— при посадке кар
тофеля и в качестве под
кормки во время обработки 
междурядий.

Прежде чем высадить 
картофель, отобрали клуб
ни весом по 70-80 граммов, 
предварительно подвергая 
солнечному обогреву в те
чение 7-10 дней. Перед по
садкой была проведена сор
тировка семенного матери
ала. Больные и уродливые 
клубни удалили. Норма вы 
садки на гектар у нас сос
тавила от 2,7 тонны до 3,5 
тонны на гектар. Густота 
посадки—45-50 тысяч кус
тов на одном гектаре, так 
как загущенная посадка 
повышает общий урожай и 
уменьшает опасность вы
рождения картофеля.

Сажать клубни мы нача
ли в первой декаде мая, и 
закончили эту работу за 10 
дней. На посадке использо
вали . картофелесажалки 
СН-4А. Работали на пони
женной скорости. Заделали 
клубни на глубину пример
но от 8 до 12 сантиметров. 
А на тяжелых суглинках—
6-8 сантиметров.

Через четыре дня после 
окончания посадки сделали 
одно довсходовое боронова
ние участка. Когда появи
лись первые всходы, сде
лали одно боронование по 
всходам,и через 10 дней— 
второе.
Боронование проводили по
перек рядков легкими бо
ронами. Как только обоз
начились рядки, приступи
ли к обработке междуря
дий культиватором КРН-2,8. 
Проделали мы эту работу 
два раза. Перед смыканием 
ботвы картофель окучили.

В трудах незаметно про
шло лето. За 7 дней до вы

борки клубней была ско
шена самоходным комбай
ном ботва, которая пошла 
на силос. Скосили ботву 
для того, Чтобы ускориг^^  
созревание клубней карто^^  
феля и облегчить механизи
рованную уборку. Весь уро
жай был убран вовремя и 
без потерь. Недавно подве
ли итог своей работы, р а 
доваться есть чему. Уро
жай картофеля в целом у 
нас составил 230 центне
ров с гектара. А на некото
рых участках мы получили 
по 250 центнеров с гектара.

Свои обязательства мы 
перевыполнили, а следова
тельно, сократились затра
ты на выращивание карто
феля, и ниже стала себес- 
стоимость его. Если в 1961 г., 
когда возделывание карто
феля не было механизиро
вано, себестоимость од ноп^^  
центнера этой культуры соЩИк 
ставила 2 рубля 47 копеек, 
то в текущем году она сос
тавила 1 рубль 70 копеек.

Сейчас мы готовим тех
нику к работе весной. Пе-. 
ред нами стоят большие за
дачи. Думаем добиться еще 
лучших результатов, сокра
тить затраты на возделыва
ние картофеля, повысить 
урожаи. И верными помощ
никами в этом нам будут 
машины. Поэтому мы гото
вим их к работе вовремя.

Отремонтированы и поста
влены на хранение плуги, 
бороны и картофелеубороч
ный комбайн. Ремонт про
изведен качественно. Смаза
ли и законсервировали ржа
веющие части. Теперь про
изводим ремонт тракторов.

В. Корнилов, •
звеньевой механизиро

ванного звена Угольнов- 
ского колхоза.

ФЕРМЫ ПРИВЕДЕНЫ В ГОТОВНОСТЬ

Тульская область. Хорошо организован ремонт 
колхозной и совхозной техники в мастерских Венев- 
ского районного объединения «Сельхозтехники».

На снимке: слесари-монтажники Василий Насле- 
духов (слева) и Василий Жарков за работой.

К началу осени у нас в 
колхозе сложилось тяже
лое положение с подготов
ки! животноводческих по
мещении. Подоспело время 

-нереюдить животных на 
зимнее, содержание, а ко
ровники и телятники отре
монтированы не были. Во 
всех помещениях оказа
лись во многих мостах
худыми крыши, полы.

Со всеми этими недос
татками мириться было
нельзя, так как плохое

содержание животных зи
мой значительно снижает 
продуктивность скота. По
этому вопрос о проведе
нии зимовки был рассмот
рен да партийном собрании. 
К димунисты колхоза серь
езно поговорили с члена
ми правления и потребова
ли от них, чтобы в бли
жайшие дни был произве
ден качественный ремонт 
всех животноводческих по
мещений.

Буквально на другой

день после собрания была 
создана специальная ре
монтная бригада. И тече
ние пяти дней фермы бы
ли отремонтированы. Заме
нены прогнившие доски в 
полах, отремонтированы 
крыши, застеклены окна, 
проконопачены стены. 
Сейчас все животновод
ческие помещения в нашем 
колхозе подготовлены к 
зиме. М Вилков,
секретарь парторгашшцп п 

Монаковского колхоза.



Доброе имя — рабочий
Про фрезеровщика цеха 

№  5 судостроительного за
вода Аркадия Алексеевича 
Мошалова вполне можно 
сказать, что. подход к рабо
те у него творческий. Глав- | 
ные его помощники — рабо
чая смекалка, богатый про
изводственный опыт и хо
рошие технические знания.

Трудовой путь Аркадия 
Алексеевича сложился не 
совсем обычно. Пятнадцати 
лет ему пришлось оставить 
учебу и идти на завод, по
тому что время было труд
ное— шла Великая Отечест
венная война. Получил спе
циальность и начал работать 
долбежником.

Добросовестный и смет
ливый паренек вскоре познал 
все .«секреты» своей про
фессии, стал хорошим про
изводственником, накопил с 
годами опыт, стал станоч- 
ником-универсалом: И хотя, 
казалось бы, цель уже до
стигнута, учиться все-таки 
хотелось.

Тяга к знаниям привела 
Аркадия Алексеевича в ве
черний техникум. В 1959 го
ду он успешно защитил ди
плом техника-судомехани
ка. А вскоре после этого 
ему была предложена дол
жность технолога.

Молодой, специалист, име
ющий богатый практичес
кий опыт, хорошо знающий 
производство, вполне оп
равдал доверие руководите
лей. Короче говоря, со сво
ей новой работой Аркадий 
Алексеевич справлялся хо
рошо. Поэтому многие в це
хе удивились, когда услы
шали, что технолог Моша- 
лов изъявил желание рабо
тать фрезеровщиком. А 
удивляться, собственно го
воря, было нечему. Просто 
потянуло человека от бума
ги к металлу, к живому де
лу.

Но знания, полученные в 
техникуме, не пропали да
ром. На протяжении боль
шого ряда лет Аркадий 
Алексеевич активно участ
вует в рационализаторской 
работе. Он является одним 
из лучших рационализато
ров не только цеха, но и 
всего завода.

Среди предложений, по- 
даных рационализаторами

завода, предложения Арка
дия Алексеевича занимают 
достойное место. Техниче
ские знания, опыт работы 
позволяют ему смело втор
гаться в технологию, из
менять конструкцию дета
лей, вследствие чего они 
становятся более простыми, 
технологичными. Его пред
ложения отличаются 'про
стотой мысли и вместе с 
этим оригинальным реше
нием технических вопросов. 
Большую пользу производ
ству приносит рационализа
торская работа Аркадия 
Алексеевича. В выполнении 
плана рационализаторской 
работы по заводу есть боль
шая доля труда простого 
фрезеровщика цеха №  5.

Раньше пазы втулок бло
ков обрабатывались на дол
бежном станке. По пред
ложению Мошалова сейчас 
изготовлены специальные 
протяжки, и пазы втулок 
обрабатываются на протя
жном станке. Это снизило 
трудоемкость на 316 нормо- 
часов, дало экономию на 126 
рублей. При обработке од
ной из деталей на фрезер
ном станке производилось 
две операции. Аркадий Алек
сеевич предложил обраба
тывать деталь на копиро
вально-фрезерном станке за 
одну операцию. Экономия 
составила 223 рубля.

Активный рационализа
тор не только изменяет те
хнологию. Он конструи
рует приспособления для 
обработки деталей, вносит 
изменения в конструкцию 
изделий, подает предложе
ния, направленные на по
вышение качества, надеж
ности и технологичности 
выпускаемой продукции. 
Только за 10 месяцев теку
щего года внедрено 8 его 
предложений, по которым 
получена экономия в сумме 
846 рублей, снижена тру
доемкость на 1620 нормо- 
часов.

Замечательный труд и ак
тивное участие в рациона
лизаторской работе будут 
хорошим подарком прибли
жающемуся X X I I I  съезду 
КПСС. Высоко несет Арка
дий Алексеевич звание ра
бочего человека.

С. Петров.

19 ноября — День ракетных войск и артиллерии

I I

|

На снимке: командир ракетной установки ставит задачу расчету.
Фото Е. Удовиченко. Фотохроника ТА С С

ДЛЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
С 10 октября в ПТУ-8 

началась подготовка спе
циалистов для нужд сель
ского хозяйства нашей об
ласти п района.

Г>. специальной группе, 
по особой программе,здесь 
занимается 22 человека 
различного возраста: от L8 
до 35 лет. Группа изучает 
слесарное дело, специаль
ную технологию сварки и 
электротехнику.

Для обучения этих уча
щихся привлечены лучшие 
преподаватели училища: 
Г. А. Лушин, А. Ф. Галин, 
В. В. Цирульников. Про
грамма обучения рассчита
на на три месяца.

Следует отметить, что 
учащиеся этой группы от

носятся к производствен
ному обучению отлично, 
стараются за учебный пе
риод познать как можно 
больше.

Особенно, отличаются в, 
учебе такие учащиеся, как 
11. Калинин, II. Мальцев, 
В. Королев.

Мастерские училища, где 
проходят производственную 
практику учащиеся, распо
лагают всем необходимым 
для того, чтобы твердо за
крепить теоретические зна
ния.

После окончания курсов, 
с аттестатом на руках, 
выпускники разъедутся 
па работу в села, рабочие 
поселки п города нашей 
области.

Кроме того, из числа ос
новного контингента учи
лища для нужд сельского 
хозяйства, по двухгодич
ной программе, готовятся 
две группы специалистов: 
токаря' и электросварщики, 
всего 50 человек.

В училище придают пер
востепенное значение ре
шениям мартовского Пле
нума ЦК КПСС в деле 
подготовки специалистов 
для сельского хозяйства, 
н 'илагают все силы для 
того, чтобы будущие кад
ры для села готовились 
на высоком уровне.

Б. Махин»
директор ПТУ-8

РУ БЕЖ И  НАМЕЧЕНЫ
Состоявшееся на этой 

неделе открытое партий
ное собрание завода №  7 
стройматериалов обсуди
ло задачи коллектива 
завода по успешному 
завершению годового 
плана. Выступивший с 
докладом директор заво
да Самарин А. И. ска

зал, что есть все возмож
ности для того, чтобы 
годовой план выполнить 
досрочно.

Как докладчик, так и 
выступавшие обсуждали 
работу цехов, вносили 
конкретные предложе
ния по ее улучшению. 
Собрание приняло раз

вернутое решение, нап
равленное на досрочное 
завершение плана пос
леднего года семилетки. 
В решении собрания го
ворится, что коллектив 
обязался выполнить го
довой план 29 декабри 

М. Глебов.

Э Т О  В А Ш Е  Д Е Л О ,  тов.  К Р О П А Ч Е В
За последнее время пред

ставителями совета ВОИР, 
«Комсомольского прожек
тора» п БРИЗа судострои
тельного завода проведен 
ряд рейдов по проверке 
прохождения и внедрения 
рационализаторских пред
ложений. Но замечаниям и 
предложениям проверяю
щих в цехах и отделах 
принимаются необходимые 
меры. Однако нельзя это
го сказать о начальнике 
цеха Л«4 Кропачево М. II.

Б адрес руководства це
ха Л«4 сказано шпго не
добрых слов за факты во
локиты по внедрению ра
ционализаторских предло
жений. Об этом еще в

прошлом году три раза—в 
феврале, марте и в июле— 
писалось в заводской мно
готиражной газете. В за
метках говорилось, что 
по некоторым предложени
ям уже изготовлены штам
пы, но пустить их в ра
боту руководители цеха 
не спешат.

Изменилось ли что-ни
будь в цехе за это время 
но работе с рационализа
торами? Если и есть изме
нения, то только в худ
шую сторону. Б доказа
тельство можно привести 
результаты проверок.

В конце июля текущего 
года представителями со
вета ВОИР отмечено, что в

дохе выявлено около двад
цати предложений, но ко
торым цехом АЬ 10 изго
товлены штампы. Эти штам
пы лежат без движения в 
цехе от 6 месяцев до 1 го
да.

Б акте проверки пред
ставителями совета Б011Р 
и «Комсомольского про
жектора» от 25 октября 
говорится, что внедрение 
предложений, но которым 
изготовлена оснастка, ве
дется крайне медленно и 
неудовлетворительно. Мно
гие предложения, отмечен
ные проверкой от 25 июля, 
до сего времени но внед
рены, хотя оснастка по

ним изготовлена больше 
года назад.

Да и в самом цехе ра
ционализаторская работа 
идет очень плохо. За пе
риод с 23 апреля по 10 
августа подано всего одно 
предложение, хотя в это 
время проходил заводской 
конкурс на лучшее прсд- 

j .поженив по экономии, ме- 
j талла, а цех ЛЬ 4 янляот- 
I он потребителем большого 
! количества металла.

Б августе этого года на
чальник цеха М. И. Кропа- 
чев подвергался резкой 
критике за плохое состоя
ние рационализаторской ра
боты. Но, как видно, ни 
статьи в газете, ни выс

тупления на собраниях на 
него не действуют. Дело 
доходило до того, что ис
полнителю цеха но рацио- 
н ал из а ци н п редл агал ось
заниматься работой с ра
ционализаторами только 
по окончании рабочего дня.

Следует еще раз напом
нить т.* Кроначеву, что ру
ководство рационализатор
ской работой по существу
ющим законам возлагает
ся па руководителей цехов. 
Поэтому необходимо в са
мое ближайшее время при
нять действенные меры по 
коренному его улучшению.

Н. Черкасов, 
начальник БРИЗа 

завода.
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Д Е Т И  Д О Л Ж Н Ы  Б Ы Т Ь  С Ч А С Т Л И В Ы
В автобусе две женщины 

вели такой разговор:
— Куда ты, подруга, ез

дила?— спрашивает одна.
—Да вот родственников 

навестить,— отвечала другая 
— Думала отдохнуть нем
ножко от пьяницы ирода, 
мужа. Пьет он, а у нас— сын. 
Одни скандалы да пережи
вания...

— Что же это такое?— со
крушалась женщина.— Ведь 
жить-то стало много лучше, 
заработки хорошие, только 
бы радоваться. Детишки ста
ли большенькими. Так нет, 
переводит деньги на водку. 
Напьется, а потом издевает
ся над семьей.

— И-и... не говори,— встре
пенулась молчавшая до сих 
пор собеседница, — наш-го 
зять совсем спился. Ворует 
яйца. Наторгует на четвер
тинку,и в магазин. Не зна
ем, что с ним делать.

...Да, тяжелый вели разго
вор женщины. Пьянство к 
добру не приводит. И мне 
вспомнились люди, которых 
сгубила водка.

Вот А. Кондратьев. Ж и 
вет в г: Навашине. Посто
янного места- работы не име
ет потому, что отовсюду его 
гонят. Причина— появление 
на работе в пьяном виде и 
прогулы, прогулы без кон
ца. Этот, так называемый 
ртец, издевается над же
ной и детьми.

Ю. Богатов из с. Позд
няково был когда-то чело
веком, коммунистом. За 
пьянку его исключили из 
партии. Будучи в сильной 
стадии опьянения, он обжег 
ноги. (Но даже это его не 
проучило). Сейчас вымогает 
копейки у. знакомых и не
знакомых, собирая их на 
четвертинку, издевается - над 
семьей.

(во втором ряду) украинец 
Иван Сорока, молдаванин 
Сергей Пава лаке; (в треть
ем ряду) литовец Ионас 
Мисевйчус, эстонец Эн дел ь 
Мезимаа, русский Конс
тантин Романов

Фото В Егорова 
В. Соболева.

и

17 ноября молодежь все
го мира отметила свой 
праздник—Международный 
день студентов.

На снимке: группа сту
дентов Московского госу
дарственного университета. 
Слева направо — осетин
Иван Гобозов, казащка 
Сауле Сатыбекова, армян
ка "Джульетта Караханян;

Фотохроника ТАСС

Ч и н а р — в е л и к а н
В Aihtckom районе рес

публики привлекает внима
ние исполинский чинар. Это 
настоящее дерево-парк. Вы
сота его почти сто метров, 
а огромную зеленую крону 
удерживает 21 мощный 
ствол.

О нем ходят легенды. Вот 
одна из них: в старину за
метил хан огромный чинар 
п приказал срубить его для 
строительства дворца. Из мо
гучего дерева сделали рез
ные двери, рамы, ставни и 
настлали полы. По чинар не 
погиб. Пень, оставленный на 
берегу реки, выпустил мно
го стеблей, которые срос
лись, и чинар дарит в зной
ные дни тень людям.

В Таджикистане много де
ревьев, которым по несколь
ку сот лет. В д.упле одного 
из чинаров па юге Таджи
кистана свободно размеща
ются три ишака с поклажей.

Н о  следим наш их вы ст уплений

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
27 октября 1965 года в 

газете «Приокская правда» 
была опубликована статья 
«Этого прощать нельзя». В 
ней рассказывалось о зло
деяниях рабочего Роговско- 
го отделения совхоза «Ку- 
лебакский» Войкина Н. С., 
который систематически в 
течение 2-х лет издевался

над женой, детьми.
Этим делом занимались ра
б о т н и к  и Навашинского 
РОМа. Как сообщил началь
ник милиции тов. Ананьин 
Н. А., все факты полностью 
подтвердились. Против Вой
кина возбуждено уголовное 
дело, и скоро он предстанет 
перед народным судом.

Н. Князев из д. Анциф- 
рово пьяный издевался над 
семьей, пытался поджечь 
свой дом, выбрасывал сон
ного ребенка, на дорогу, гро
зил жителям деревни. П ья 
ница «доигрался» и сейчас 
отбывает наказание в «ка
зенном доме».

Пьянство — пережиток 
прошлого. Но, к сожале
нию, есть еще в нашем го
роде и районе любители «зе
леного змия». Пьют по вся
кому поводу, часто прихо
дят на работу в нетрезвом 
состоянии. Какой уж из не
го работник?

Отцы вместе с матерями 
несут ответственность за во
спитание детей. И как быва
ет тяжело воспитывать ма
тери детей без участия от
ца, да и ребенок растет в 
ненормальных условиях, и 
это отражается на его здо
ровье, на формировании ха
рактера.

Дети— счастье родителей, 
не за них ли многие из вас 
проливали свою кровь на 
фронтах войны?

Объявим беспощадную 
войну пьяницам! Дети дол
жны жить счастливо!

В. Василек.

Москва. На семи факультетах университета доуж ' 
оы народов имени выдающегося борца против коло
ниализма Патриса Лумумбы занимается более трех 
тысяч студентов из 82-х стран мира. В этом году в 
университете состоялся первый выпуск. Около ‘ 3' .0 
студентов из 46 стран Азии, Арабского Востока, Аф 
рики, Латинской Америки и Советского Союза, окон
чив университет, стали высококвалифицированными 
специалистами промышленности, сельского хозяйства, 
здравоохранения, народного образования.

Свой праздник— Международный день студентов 
— студенты университета встретили хорошими успе
хами в учебе в обстановке дружбы и товари цсства.

На снимке: они дружат и вместе учатся. Студент
ки 5-го курса медицинского фа - ультета (справа) Ва 
лентина Панфилова из Кировской области (СССР), 
Чинера Окорафа из Нигерии (в центре) и студентка 
первого курса Мери Ланги (Кения).
Фото В. Егорова и В. Соболева.

Фотохроника ТАСС

Ш А Х М А Т Ы
Сейчас в столице Грузии, 

Тбилиси, на родине нынеш
них чемпионов мира Тигра
на Петросяна и Ноны Гап- 
риндашвили проходит матч, 
который выявит последнего 
претендента в борьбе за 
шахматную корону. За шах
матной доской скрестили 
оружие два талантливых 
шахматиста: Борис Спас
ский и Михаил Галь. Оба 
почти ровесники, оба меж
дународные гроссмейстеры. 
Правда, Таль однажды уже 
завоевывал звание чемпиона 
мира и теперь выступает в 
звании экс-чемпиона. Спас
ский впервые дошел до фи
нала претендентов. Интере
сно отметить, что счет лич
ных встреч между ними 5:1 
в пользу Спасского. 
Выиграв у Спасского эту 
единственную партию в 1958 
году, Таль вторично стал 
чемпионом СССР, попал в 
очередной турнир претен
дентов, стал его победите
лем и в 1960 году отобрал 
у М. Ботвинника звание 
чемпиона мира.

За поединком в Тбилиси 
наблюдают и следят тыся
чи шахматных болельщиков. 
И  мне кажется, что мнения 
разделились поровну. Одни 
отдают предпочтение Талю, 
другие— Спасскому. Вот мне
ния крупнейших шахмати
стов. Б. Ларсен: «Спасский,
Спасский!», Б. Ивков:

В БАНЕ БУДЕТ ПОРЯДОК
Комбинат коммунальных

предприятии с о оо щ а от, 
что помещенный в газете 
 ̂ Приокская правда» от 31 
октября фельетон «Прихо
дите париться» обсужден 
па совещании с работника
ми бани. Изложенные фак

ты признаны правильными. 
И целях устранения не
достатков в работе бани 
приняты следующие меры: 

Для наведения чистоты 
и соответствующего поряд
ка в бане составлен гра
фик дежурств уборщиц.

Зав. баней тон. Загор
ской предложено устано
вить надлежащий контроль 
за работой кочегаров с 
тем,чтобы бесперебойно по
давалась холодная н горя
чая вода и пар в моечные 
отделения.

«Таль!», М. Найдорф: «Я 
ставлю на Спасского! Но 
если вы тоже хотите поста
вить на него, я беру Таля». 
Г. Штальберг предсказывает 
победу тому, кто первым 
выиграет, а как уже изве
стно, первым одержал по
беду Таль. П. Керес утвер
ждает, что выиграет Спас
ский. Многие говорят, что 
Спасский физически силь
нее, но как сказал сам Таль 
перед матчем, он не соби
рается болеть, даже если и 
проиграет этот матч.

Для выявления победите

ля соперники должны сыг
рать 12 партий. После пя
ти поединков счет все еще 
остается равным —. 2,5:2,5. 
Дважды Таль проводил ост
рые комбинации, одна из 
которых привела его к побе
де во второй встрече. В тре
тьей партии Спасский дока
зал свое преимущество при 
позиционном маневриро
вании. Итак, впереди еще, 
по крайней мере/семь пое
динков. Тогда мы узнаем 
соперника Т. Петросяна.

А. Симагин.

Зам. редактора И. ЕВДОКИМОВ

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
19 НОЯБРЯ 

Первая программа. 12.15— 
Для учащихся 2-й смены. 
„Ваши книжки" .1-7.00—Для 
школьников. „V  нас в гос
тях „Пионерская правда". 
17. 30—„Всероссийский ста
роста". К 90-летию со дня 
рождения М. И. Калинина. 
18.10— „Всегда начеку". Пос
вящается Дню ракетных 
войск и артиллерии. 19.00—

: IРедакция газеты „Приокс- §! 
кая правда" приглашает на 
работу корректора.

Обращаться по адресу: 
г. Навашино, ул. Школьная, 
дом № 9, первый подъезд.

Редакция.

Концерт по заявкам ракет
чиков и артиллеристов. 
19.30—К 20-летито Нюрнберг
ского процесса. 20.00—„Пос
ле гастролей". Концерт-спек
такль Ленинградского ака
демического Большого драма
тического театра им. Горь
кого. Передача из Ленин
града. 22.00--„Подвиг". Теле
визионный альманах.

Навашинской базе хлебо" 
продуктов (заготзерно) тре~ 
буются на постоянную ра
боту грузчики и разнорабо
чие.

За справками обращаться 
в контору базы.

Ди рекция.

Микрюкова Валентина Ва
сильевна, проживаю щ а я в 
с. Саваслейка, Навашинско
го района, ул. Школьная, 14, 
возбуждает гражданское де
ло о расторжении брака с 
Микрюковым Юрием Андре
евичем,проживающим в г.А н
жеро-Судженск, Кемеровской 
области, ул. Революции, дом 
№ 6а.

Дело подлежит рассмотре
нию в Навашинском район
ном народном суде.

Елхова Лидия Михайловна, 
проживающая в г. Навашине, 
ветлечебница, возбуждает 
гражданское дело о растор
жении брака с Елховым Ген
надием Ивановичем ,прожи
вающим в г.Навашине,ветле
чебница.

Дело подлежит рассмотре 
нию в народном суде г. ! 1а- 
в аши на.
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